



Para atenuar las limitaciones de combustible, se apelará a utilizar mejor las capacidades de transportación.

José Luis Camellón Álvarez

PARECE un lujo en los tiempos que corren y es uno de los programas emblemáticos que, incluso con una flota sobreeplotada, ha sobrevivido a épocas y limitaciones. Si Sancti Spíritus ha sostenido matrículas

en centros internos de diversas enseñanzas, obedece, en parte, a esa retaguardia llamada Transporte Escolar, entidad capaz de garantizar el traslado de los estudiantes y profesores en toda la geografía provincial.

Aunque todavía no han abierto las aulas, ya se inició el movimiento de alumnos hacia las

Transporte Escolar se adelanta al curso

La entidad cubrió los primeros traslados de estudiantes y para este fin de semana asume la transportación de alumnos hacia los centros internos

escuelas internas, labor que se intensificará este fin de semana para completar la entrada de los estudiantes becados en las distintas enseñanzas.

Oraldo González Pérez, director de la Unidad Empresarial de Base (UEB) Transporte Escolar Sancti Spíritus, apuntó que el encargo que dio pie décadas atrás a la creación de este servicio se realiza actualmente con una disponibilidad técnica del 58 por ciento.

“Iniciamos el apoyo al curso escolar con una ligera mejoría en ese indicador si lo comparamos con igual etapa del año pasado, a partir de recibir baterías y neumáticos, que no dan respuesta a la totalidad de las necesidades de la flota, pero sí permiten mejorar la disponibilidad de ómnibus activos”, detalló la fuente.

El director de la UEB precisó que solo el traslado de profesores implica operar con más de 50

posiciones diarias, organigrama que abarca toda la provincia y tuvo su estreno el día 26 como parte de los preparativos de los centros de enseñanza para la apertura del curso el 2 de septiembre.

“Está montada la programación de viajes para garantizar la entrada de los alumnos a los centros internos, incluida la Enseñanza Especial”, precisó González Pérez.

“Dada las limitaciones con la disponibilidad de guaguas, estamos implementando alternativas para aprovechar mejor la capacidad y buscar racionalidad en el uso del ómnibus y del combustible; en una ruta pueden moverse alumnos y profesores de distintos centros”, detalló.

Trascendió que, como parte del programa de transportación de los estudiantes, están identificadas situaciones puntuales con

viales en mal estado que complejizan el acceso de los ómnibus a determinadas comunidades y pueden quedar estudiantes aislados; por ejemplo, en San Pedro (Trinidad) y en Potrerillo (Cabaiguán).

“Estamos apelando a alianzas con los gobiernos municipales y los consejos populares para buscar alternativas de mejoramiento de los caminos o de acercar los estudiantes a la ruta principal para su recogida”, señaló el directivo.

La UEB Transporte Escolar cuenta con cinco bases municipales y llega a la antesala del nuevo periodo lectivo con cerca de 70 ómnibus, una flota que, además de asegurar el traslado de los alumnos, profesores y cubrir posiciones de carros de guardia en escuelas con alumnos internos, interactúa con otros servicios como Campismo, Servicios Comunales e Higiene.

Sancti Spíritus previene ante la viruela símica

Especialistas confirman que hasta la fecha en Cuba no se reportan personas contagiadas

Arellys García Acosta

El sistema sanitario de Sancti Spíritus implementa acciones para detectar oportunamente casos de viruela símica (mpox), elemento clave con miras a evitar su propagación en el territorio nacional y, a la postre, minimizar el impacto de la enfermedad en la salud de la población y en la vida económico-social del país.

Así lo manifestó la doctora Yurien Negrín Calvo, subdirectora del Centro Provincial de Higiene, Epidemiología y Microbiología (CPHEM), quien confirmó que en Cuba no se reportan actualmente personas con dicha afección; aunque se refuerza la vigilancia epidemiológica, debido a la nueva emergencia de salud pública de importancia internacional, declarada por la Organización Mundial de la Salud.

La especialista en Epidemiología recordó que la Mayor de las Antillas cuenta con experiencia en el enfrentamiento a la viruela símica, y aludió a los ocho casos diagnosticados con la enfermedad en

2022, controlados de modo oportuno, gracias a las medidas aplicadas.

Como parte de la actualización del Plan nacional de prevención y enfrentamiento a la viruela símica, Sancti Spíritus mantiene activados los sistemas de vigilancia epidemiológica en todos los niveles de atención, con la mirada puesta en la detección de viajeros internacionales con signos y síntomas sugestivos de la enfermedad, fundamentalmente en aquellos provenientes de naciones que reportan pacientes infectados, ejemplificó Negrín Calvo.

De acuerdo con la funcionaria del CPHEM, la provincia labora gradualmente en organizar, preparar y garantizar el aseguramiento médico e higiénico-epidemiológico para la atención a los posibles enfermos.

Al propio tiempo, se inició el proceso de capacitación de profesionales, trabajadores y estudiantes de la rama sanitaria acerca de la viruela símica y la conducta a seguir, añadió la doctora.

El diagnóstico definitivo de la afección puede establecerse a través de pruebas de laboratorio; en el caso de Cuba, serán analizadas en el Instituto de Medicina Tropical Pedro Kourí, de La Habana.

En el actual brote, se notifican casos de mpox en la República Democrática del Congo, Burundi, Kenia, Ruanda y Uganda; es causado por una nueva rama del clado Ib y se está propagando entre personas, principalmente, mediante transmisión sexual.

Expertos de la OMS sostienen que el mpox se transmite entre personas por el contacto físico estrecho y directo con las lesiones de la piel o con los fluidos corporales que contengan el virus, en el contexto de las relaciones sexuales u otras situaciones de contacto físico continuado y prolongado.

La evidencia científica muestra, además, que la viruela símica podría transmitirse por otros mecanismos; sin embargo, en el brote actual resultan de menor significación (por gotas respiratorias u objetos contaminados con los fluidos corporales).

El virus entra en el cuerpo mediante diferentes vías: las heridas o rasguños en la piel, las mucosas (genital, ojos, nariz y boca) y el tracto respiratorio, refieren los especialistas.



Visitantes de varias provincias han disfrutado de las playas trinitarias. /Foto: Ana M. Panadés

Despedida al verano

La actividad central del fin de la etapa estival tendrá lugar en la playa Ancón, de Trinidad, por la acogida que tuvo en estos meses y sus diversas ofertas recreativas

Yoanna Herrera Hernández

Durante todo el fin de semana, Sancti Spíritus vivirá jornadas en modo verano, a propósito del cierre de la etapa estival, con variadas actividades y ofertas para todos los grupos etarios, en los ocho municipios de la provincia.

El lugar seleccionado para la fiesta central es la playa Ancón, en Trinidad, por la acogida que tuvo en estos meses, y sus diversas ofertas recreativas.

De acuerdo con Ricardo García Hernández, coordinador de Programas y Objetivos en el Gobierno Provincial, las acciones son concebidas gracias al empeño de instituciones como Cultura, el Inder, la Empresa Flora y Fauna, Gastronomía, Palmares y Campismo Popular.

Para estos días, se prevén 16 bailables y proyectos audiovisuales en plazas y parques de los territorios. La Charanga XL, Omega y Ecos del Norte, entre otras agrupaciones, ofrecerán presentaciones en distintos sitios del territorio.

García Hernández apuntó que se pondrán a disposición de las familias diversas ofertas gastronómicas en los lugares previstos para festejar el fin del verano, por ejemplo, el Zoológico, el Parque de Diversiones Los Caballitos y el Jardín Botánico.

Entre las acciones para el esparcimiento de los espirituanos están también las fiestas veraniegas que llegarán hasta Tunas de Zaza y un amplio programa en la Feria Agropecuaria Delio Luna Echemendía, el próximo domingo.

Los 58 Sistemas de Atención a la Familia tendrán también actividades coordinadas con el Inder y Cultura.

Otra de las opciones será la despedida de la Cruzada Teatral por la ruta de Camilo y Che, que concluye este sábado su paso por más de 130 comunidades del territorio.

Cada municipio cuenta con el aseguramiento necesario para que, en el complejo contexto económico del país, el fin del verano pueda celebrarse con iniciativas y propuestas diversas.



La viruela símica (mpox) se transmite entre personas por el contacto físico directo con las lesiones de la piel.